

La Victoria

SEMANARIO DE BÉJAR

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

REDACCION: Sánchez Ocaña, número 2.
 ADMINISTRACIÓN: idem, idem.
 Toda correspondencia administrativa á la Administración, la demás á la Redacción.

ADVERTENCIA.

No se devuelven los originales después de su publicación.
 Se dará noticia, si lo merecen, de las obras que se nos remitan.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN TODA ESPAÑA, un mes 0'50 pesetas
 En id. id. trimestre. 1'50 »
 En id. id. un año 6'00 »
 Pagando un año anticipado. 5'00 »
 Anuncios y comunicados á precios convencionales.

UN AÑO MÁS

Si, gracias á Dios y bendito sea Él mil veces, LA VICTORIA tiene un año más de existencia, habiendo cumplido diez y siete y entrando en los diez y ocho con el presente número.

Como ustedes ven, va ya mayorcita, alcanzando una edad, á la que no llegó ninguno de los demás periódicos locales.

A Dios debe, en primer término, este favor y, por eso, á Él le da, primero, rendidas gracias y, después, á sus buenos amigos y constantes suscriptores.

Y, no sólo por haber vivido diez y siete años, tiene LA VICTORIA que rendir gracias á Dios y enviarlas á sus suscriptores constantes y verdaderos amigos; sino también porqué, al llegar al décimo octavo, su estado de salud es excelente, hallándose fuerte y robusta, más aún que alguna vez lo estuvo, en ya lejanas épocas, y con intenciones de no morir, si Dio es servido, en mucho tiempo.

Y claro es que, al proponerse vivir, se propone vivir siendo lo que fué siempre; continuar por el camino, que emprendió y que ha seguido hasta ahora, confiando en Dios que ha de cumplir, en lo que la reste de vida, sus propósitos.

Una vez más repetiremos sus ideas, su programa, su bandera.

En unas ú otras palabras, todos los años las hemos dicho, le hemos expuesto, la hemos desplegado.

Dios y PATRIA, patria grande, España, nuestra nación querida, patria chica, Béjar nuestra ciudad amada.

Hé ahí, en síntesis, las ideas, el programa, la bandera de LA VICTORIA.

Primero Dios, la Religión, la Moral, Integras, puras.

Después de Dios, la Patria, España, la patria grande, España sin liberales, protestantes ni masones; España católica y, por católica, grande, como lo fué en tiempos de Fernando é Isabel, de Carlos I y Felipe II, con los compatibles adelantos de los modernos tiempos.

Y, de un modo especial, Béjar, la patria chica, Béjar sin blasfemias, sin profanación de los días festivos, sin corrupción de costumbres, Béjar católica y floreciente en su industria, como lo fué en otras épocas memorables.

Hé ahí expuestos, en pocas líneas, nuestras ideas, nuestro programa, nuestra bandera.

¿Tienen algo de inaceptable para un buen católico, para un buen español, para un buen bejarano?...

Con esas ideas, con ese programa, con esa bandera, que son los mismos de su primer número, y de todos los siguientes, empieza LA VICTORIA el año 1911, décimo octavo de su fundación, que desea próspero y feliz á todos sus amigos, suscriptores y lectores.

LA REDACCIÓN.

Las Conferencias de Béjar

He aquí lo que han dado en el año último:
La de señoras

	Ptas. Cts.
En pan	327'06
En aceite.	507'17
En carne y tocino.	381'15
En leche.	765'78
En ropas, calzado y metálico	110'68
Total	2.091'84

La de caballeros

En pan	639'07
En aceite.	394'24
En carne y tocino.	242'59
En leche.	611'80
En ropas, calzado y metálico	40'50
Total.	1.928'20

De modo que, entre las dos Conferencias bejaranas, han dado, en el año último, 4.020'04 pesetas.

Cuentan, la de señoras con diez y seis asociadas activas, y la de caballeros con diez socios activos!, de los cuales ¡SEIS SON OBREROS!!.

No son muchas las primeras, es verdad, pero son menos, muy pocos, los segundos para Béjar. ¡Y obreros la mayoría de ellos!

Esta circunstancia ¿no estimulará á alguno «de los que pueden» á ser socio activo de esa Conferencia?

Mucho agradecen una y otra las suscripciones, los donativos y subvenciones, que reciben.

Sin ellos, únicamente con las colectas, que en sus juntas realizan, no podrían, especialmente la de caballeros, por el número exiguo de sus socios activos y la condición humilde de varios de ellos, no podrían dar lo que dan.

Esto es evidente, pero... desean tener, en particular la última, por contar con tan pocos, más socios activos.

Sabido es que las Conferencias van á domicilio á llevar á sus pobres, no sólo la limosna material, pan, aceite, carne, etc., sino también, y principalmente, la espiritual, amor, cariño, consejo y consuelo.

Y, siendo pocos los socios activos, que son los que practican las visitas domiciliarias, éstas no se pueden hacer ni en el número ni con el detenimiento que el reglamento recomienda.

Hay quien desconoce esta hermosa afirmación del mismo: NINGUNA OBRA DE CARIDAD ES AGENA AL FIN DE LAS CONFERENCIAS.

Por lo que hace á las de esta ciudad, ellas tienen algo de hospital: visitan enfermos; tienen algo de asilo de ancianos: socorren á varios; tienen algo de Casa-Cuna ó de esa otra benemérita institución llamada «La gota de leche»: son en la actualidad 15 los niños en lactancia para quienes la suministran; tienen algo de la excelente obra católico-social titulada «Secretariado del pueblo»: buscan trabajo para algunos de sus acogidos, gestionan la colocación de otros en asilos de beneficencia, procuran á éstos documentos para contraer matrimonio, facilitan á aquellos recomendaciones para diversos asuntos...

¡Ah! si esas Conferencias, en vez de contar con escaso número de socios activos, contaran, cuando menos con treinta ó cuarenta...

Pudientes bejaranos, por supuesto católicos, y en especial vosotros los jóvenes: ingresad como socios activos en esas asociaciones bienhechoras, hermoso lazo de unión entre los altos y los bajos, entre los elevados y los humildes; excelente medio de concordia entre ricos y necesitados, patronos y obreros.

S. A. B.

La almohadita del Niño Jesús

(Continuación)

II

Púsose al fin el día, y llegó la Noche-Buena, con ese perfume de romero y tomillo, que no han logrado desvanecer veinte siglos; con esa alegría, que baja del Cielo, que se respira en la atmósfera y hace latir el corazón con cierto latido propio... ¡Noche Santa, Noche-Buena, de pura

alegría en el hogar, de sublime solemnidad en el templo: noche en que todo parece que vive y siente y goza al recuerdo de los primeros vagidos de un Niño; en que el alegre ruido de las pande-retas y zambombas ahuyenta todas las penas y todos los cuidados, y despierta, hasta en el corazón más empedernido esos santos ecos de la infancia, que hacen levantar la vista al Cielo, buscando allí la inocencia perdida, y encontrando quizá el perdón y el arrepentimiento!... ¡Ah! grabad bien en la infancia al son de zambombas y pauderetas el rostro de ese Dios-Niño que duerme entre pajas: porque de los niños salen los hombres, por más que el pensarlo contriste el alma; y esa impresión dulcísima les hará reconocer más tarde, cuando la inocencia huye y la malicia llega, al Dios-Niño, que sonreía en Belén, en el Dios-Hombre, que perdona en el Calvario. Cante el niño hoy ante el pesebre con alegres risas:

Ha nacido en un portal
 Llenito de telarañas,
 Entre la mula y el buey,
 El Redentor de las almas,
 y este recuerdo hará mañana al hombre decir ante la Cruz, con lágrimas de arrepentimiento:
 Cuando niño os contemplaba,
 Niño en brazos de María,
 Y en su divina alegría
 Tiernamente me gozaba.
 Mas hombre, y hombre tan malo,
 Que no hacéis ley que no quiebre,
 Ya no os busco en el pesebre,
 Sino clavado en un palo... (1)

Esta era la gran obra, que sin comprender toda su trascendencia, adivinaba con su instinto de madre aquella buena Marquesa Elvira, y procuraba practicar en su hijo único Alvarito. El niño se hallaba en su alcoba, y ayudábale á acostar su madre: sentado en las rodillas de ésta, con toda la gravedad de sus seis años, repetía con ella el *Bendito*, y la oración del Santo Angel, y aquella otra oración *Bendita sea tu pureza*, fijando al mismo tiempo en aquel hermoso rostro, que tan dulcemente le sonreía, esa mirada profunda, dilatada, propia del niño cuando reflexiona ó siente, que refleja su alma entera sin doblez ni culpabilidad con la misma pureza con que reflejan las tranquilas aguas de un lago el terso azul del firmamento.

Hábale reprendido su madre, porque, cuando su aya Miss Folck le hablaba en alemán para acostumbrarle á este idioma, ó bien callaba como un muerto, ó echaba á correr sacándole la lengua. El niño hizo dos ó tres pucheritos que enternecieron á la madre: entónces le dijo para consolarle que era ya la Noche-Buena, y que á las doce vendría á despertarle el Niño Jesús, que bajaba del Cielo para salvar á los hombres y repartir entre los niños más de mil cucuruchos de dulces, y lo menos cuatro carros de aquellos juguetes, que guardan los ángeles entre las nubes de oro de que está tapizada la Gloria. Y al oír esto el niño, una alegría inmensa nacía suave en su corazón y brotaba ruidosa por sus labios, y dando gritos de júbilo saltaba en camisilla sobre la alfombra, obligando á su aya, la grave y tiesa Miss Folck, á correr en su persecución para traerle de nuevo á las rodillas de su madre. Añádiale entonces esta que también á las doce había de venir otro niño pobre, que era hermano del Niño del portal, y hermano de todos los niños buenos, y por eso era también hermano de Alvarito: pero aquel niño desdichado no tenía dulces, ni juguetes, ni ropa, ni abrigo, ni mamá que le quisiera, ni papá que le diese aguinaldos, ni Miss Folck que le llevara al Retiro... Y por eso aquel pobre niño lloraba mucho, mucho;

(1) Lope de Vega; soliloquios.

tanto que no había cesado de llorar en tres meses que llevaba de nacido... Y la carita del niño retrataba entonces una expresión de inmenso asombro, y después otra de intensa pena, y dos anchos lagrimones acudían á sus ojos, mientras prometía regalar á aquel niño desgraciado tres tortas y dos polvorones, y un caballo de cartón, y un sombrero con plumas, y un coche grande, grande, tan grande, como el que tenía su papá para ir á hacer al rey las visitas...

Poco á poco fuese apagando la locuacidad del niño, y quedó al fin su alegría amortiguada bajo el sueño, como quedan acultas bajo suaves cenizas las brasas encendidas. Sus ojitos se cerraron, sus bracitos cayeron á lo largo del cuerpo, y su rubia cabeza fué á descansar sobre el seno de su madre. Entonces le colocó ésta en su camita blanda, cual en un nido de pájaros, y, haciendo sobre su frente la señal de la cruz, le dejó soñar esos misteriosos sueños de la infancia, en que vienen los Angeles de la Guarda á contar al oído de los niños hermosos cuentos del Cielo. Opinión propia nuestra, cuya candidez hará reír á más de un teólogo, que no sabrá, sin embargo, explicarnos el origen de esa celestial sonrisa, que aparece de cuando en cuando en los labios del niño que duerme tranquilo.

Mientras tanto habían llegado los hijos de la Baronesa y algunas otras personas de la familia, y reinaba en todo el palacio esa alegre animación, propia de esta santa noche, que trasciende y se esparce por todas partes, desde el salón á la cocina. Faltaba, sin embargo, un personaje, que era siempre en aquella casa el principal, en la fiesta de Noche-Buena. No se hizo esperar mucho: á las once y media se detuvo un coche á la puerta; bajó de él la buena Miss Folck, y ayudó luego á apearse á una anciana miserablemente vestida, que ocultaba, bajo el mantón androjo que la cubría, una especie de envoltorio. El Marqués y la Marquesa, y cuantos en la casa había, salieron á la escalera á recibir á aquella extraña visita; abrió entonces la anciana sus andrajos, y puso en brazos de la Marquesa, en medio del mayor silencio, un niño envuelto en viejos pañales de balleta amarilla... Aquel era el niño desdichado de que había hablado la Marquesa á su hijo; aquel era el niño pobre que entraba en aquella ilustre casa como hermano del Niño de Belén, para conservar en ella la santa costumbre que desde tres siglos antes atraía sobre sus moradores las bendiciones del Cielo...

Una noble dama de aquella familia había introducido en ella, á fines del siglo XV, esta costumbre que sus descendientes conservaban intacta. Preparaban las señoras, al acercarse el tiempo de Navidad, una canastilla completa para un niño en mantillas; buscábase luego entre los pobres de las cercanías un niño de padres honrados, y era conducido la Noche-Buena en compañía de aquellos al palacio de los Marqueses. Colocábase en una camita ante el Nacimiento, preparada al efecto; y allí, la ilustre Marquesa, rodeada de toda su familia, lavaba en memoria del Niño-Jesús á aquel otro niño pobre como El y desvalido, y le vestía ella misma las ropitas que sus propias hijas habían preparado y cosido. Ofrecíasele después al Niño Jesús aquella imagen viviente suya, y se entregaba á los padres del niño una gruesa limosna: esta limosna era, en los tiempos del Marqués á que aludimos, una suma suficiente para que, impuesta en la Caja de Ahorros, hubiese podido producir á la mayor edad del niño, la cantidad necesaria para redimirle de quintas. Háblele tocado aquel año á un pobre ángel de tres meses, huérfano de padre y madre, y este era el que su decrepita abuela, único sosten con que contaba en la tierra, había puesto en brazos de la Marquesa.

Esta separó el pobre gorrito del huérfano para besarle cariñosamente en la frente, y fué luego, seguida de todos, á depositarle en la cunita preparada de antemano para el inocente huesped. Pensóse entonces en dar principio á la fiesta que había de tener lugar en la misma alcoba de Alvarito; comunicaba esta por un lado con la de sus padres, y hallábase separada por el otro con un tabique corredizo del aposento de Miss Folck. Allí era donde, sin que el niño sospechase su existencia, se había levantado el maravilloso Nacimiento, de tal modo, que corriendo de repente el tabique divisorio, apareciese en todo su esplendor á la vista del niño. Encendiéronse los centenares de luces, y parientes, niños y criados, provistos cada cual de panderetas, zambombas, pitos y sonajas, fueron á colocarse detrás del Nacimiento. La Marquesa cogió una pandereta, y atravesando de puntillas la alcoba de su hijo, fué á ocultarse detrás de una cortina; el Marqués...

¡ah! Marqueses y no Marqueses de retorcidos bigotes y peinadas perillas, que andáis por ahí buscando sin encontrarlos nuevos placeres; ¡oidlo bien, y reid si os place de aquel compañero vuestro que tan á mano los hallaba!... El Marqués, aquél ilustre Márqués, que el 22 de junio se batió solo contra siete agarrado á una cureña, y el 18 de septiembre tiró á la cara de un general traidor la escarapela revolucionaria que este le ofrecía; aquél Marqués, decíamos, corría también de puntillas con una enorme zambomba cargada de cascabeles, á ocultarse junto á su esposa detrás de la cortina, para esperar impaciente la campaña de las doce, y despertar á su hijo, cantando, ebrio de dicha, humildes coplas de Noche-Buena...

Sonó por fin aquella hora llena de alegrías y de misterios, y el tabique se descorrió de un golpe, dejando aparecer aquel foco de luz inmenso, al mismo tiempo que las panderetas y zambombas sonaron alegremente, acompañando á las voces que cantaban.

Alvarito se incorporó de un salto, abriendo los ojos asombrado.

—¡Noche-Buena!... ¡Noche-Buena! — exclamó fuera de sí cruzando las manitas; y ligero como un pájaro saltó de la cama, atravesó corriendo la alcoba, y fué á caer de rodillas ante el Nacimiento, con las manitas cruzadas sobre el pecho é inclinada la cabecita... ¿Qué pasaría entonces por el alma de aquél niño afortunado? ¿Creeía que se hallaba realmente en los Cielos, oyendo cantar el *Gloria in excelsis*? ¿Vería quizá, en efecto, al Niño-Jesús, que sonriendo le tendía la mano?... Es lo cierto que, cuando su madre acudió á envolverle en una gran capa de pieles, el niño se resistía á abandonar su actitud estática; y cuando su padre le levantó en brazos besándole con delirio, gruesas lágrimas se desprendían de sus purpurados ojos azules, y llevándose una manita al corazón, que le latía apresurado, exclamaba fuera de sí:

—¡Ay! ¡ay!... ¡délame! ¡délame!... ¡que yo seré siempre bueno!... y ¡no le sacaré á Miss Folck la lengua!...

Pasados aquellos primeros transportes de sorpresa y santo júbilo, la Marquesa se sentó al pie del Nacimiento, para vestir al huérfano en memoria del Niño Divino: uno le traía el agua tibia y perfumada; otro le presentaba los pañales zahumados con romero y alhucema; aquel quería colgarle él mismo en las fajitas el *brevetin* bordado de lentejuelas que encerraba los Evangelios, y cuando, ya vestido el pobre huérfano, fué Miss Folck á mullirle la almohadita de la cuna de caoba que también le regalaba la Marquesa, Alvarito se la arrancó violentamente de las manos, gritando:

—¡Nó!... ¡esa nó!... ¡La mía! la mía!...

Y corriendo hacia su cama trajo su almohadita de tafetan rosa con funda de finísima Holanda, y la colocó él mismo bajo la cabeza del huérfano.

A la mañana siguiente recogió la Marquesa aquella almohada como quien recoge una reliquia, y, adornándola con encajes de grandísimo valor, fué á colocarla bajo la cabeza de un hermoso Niño-Jesús, digno de Montañés ó la Rolandana, que, acostado en un pesebre de plata, ocupaba el centro del altar de su magnífico oratorio.

(Concluirá.)

SOCIEDAD "TERCERA DE ARTISTAS,"

El día 25 del mes pasado celebró esta importante sociedad de socorros mútuos junta general ordinaria de fin de semestre.

Se leyó el acta de la anterior y las de las sesiones celebradas por la directiva en el último semestre y fueron aprobadas.

También lo fué el siguiente

Estado del movimiento de fondos y de socios durante el referido semestre, segundo de 1910.

FONDOS

INGRESOS

	Ptas.	Cts.
8.132 semanales á 0'35 cts. uno	2.845	20
Producto de 25.000 ptas.	483	33
Multas á varios socios	4	00
9 patentes y 9 estatutos á 0'35 céntimos uno.	3	15
Devolución de un semanal de Camilo Pérez	1	30
Suman los ingresos	3.336	98

GASTOS

1.127 días á 48 enfermos á 1'30 pesetas cada día	1.465	10
610 días á 4 inútiles á 0'75 id. id.	457	50

Defunciones de Leoncio Pérez, Juan García, Pedro López y Manuel Rodríguez.	200	00
Al médico, de 311 socios á 2'25 pesetas por socio al año.	349	87
Al tesorero el 3 % de 3.335'63 ptas.	100	07
Al cobrador por el primer trimestre el 2 % de 1.384'90 id.	27	79
Al mism por el 2.º trimestre el 3 % de 1.421'95 id.	42	65
Al secretario por el semestre	50	00
Al avisador por id.	21	00
Al presidente su gratificación	10	00
Suscripción de un trimestre á <i>El Combate</i>	00	75
Suman los gastos.	2.724	73

RESUMEN

Suman los ingresos	3.336	98
Idem los gastos.	2.724	73
Diferencia á favor de la sociedad.	612	25
Capital del semestre anterior	27.550	89
Haber general de la sociedad el 11 de diciembre de 1910.	28.163	14

SOCIOS

Existentes á fin del semestre anterior	308
Han ingresado en el último	11
Total.	319
Bajas por diferentes conceptos	8
Existentes en la actualidad.	311

ENFERMOS EN LA ACTUALIDAD

Macario Tejada.—Fausto Sánchez.—Cristino Téllez.—Fermín Valencia.—Francisco Serrada.—Rafael Pérez.—Martín Bonilla.—Bernabé López.—Mariano Blázquez y Victoriano Sánchez.

INÚTILES

Casimiro Martín.—Valentín Tejado y Reyes Villagómez.

Se procedió á la renovación de la mitad de la directiva, que quedó constituida en la forma que sigue:

Presidente D. Leopoldo Sánchez; **vicepresidente** Cipriano Molina; **vocales** Simón Elvira, Joaquín Vicente, Genaro Elvira, Valentín Medina, Julián Sánchez, y Fulgencio Bordona; **suplentes** Balbino Castro, Pablo Cebriano, y Juan Elvira; **tesorero** Antonio Lucio; **secretario** Juan Bonilla.

La directiva nos ruega que hagamos público su agradecimiento al alcalde por haber presidido la junta general reseñada,

Que siga prosperando la «Tercera de Artistas», para bien de los que á ella pertenecen, muy de veras deseamos.

X.



LOS REYES

Después de los sencillos pastores, pertenecientes á las más humildes clases de la sociedad, llegan al establo de Belén los Reyes.

Y, lo mismo que aquellos, adoran estos al Dios Niño, y le rinden acatamiento y sumisión, confesando con los hechos su divina realza é indiscutible soberanía.

Allí, en aquel mísero portalejo, es reconocido Jesucristo por los Magos Rey supremo, Autoridad primera, Poder sumo, en donde toda autoridad radica y de donde todo poder dimana.

Y allí, desde aquel pesebre, improvisado trono de su Majestad y Grandeza, ante el que se postran aquellas majestades y grandezas humanas, parece como que Jesucristo, si se nos permite la frase, toma posesión de su soberanía social y empieza á ejercer sus derechos, no sólo sobre los particulares, sobre los individuos, sobre los súbditos, sino sobre las autoridades, sobre las naciones, sobre los estados y los pueblos.

Allí, en aquella pobre choza convertida en palacio del Rey de reyes y Señor de los que dominan, queda anatematizado el gran pecado de los modernos tiempos, que consiste en la inobediencia, en la insubordinación, en la rebeldía de las naciones y de los jefes de ellas contra la soberanía social de Jesucristo.

En una palabra: en el portal de Belén, en la adoración de los tres Santos Reyes al Dios hecho hombre, queda condenado el liberalismo.

Porque el liberalismo, entiéndase bien, no es república, ni monarquía, ni forma alguna de gobierno; no es el uso de licitas libertades y derechos legítimos; ni siquiera la intervención del pueblo en la cosa pública; sino la independencia, en el gobierno y dirección de la sociedad civil, de las leyes de Dios y de su Santa Iglesia.

Reyes, presidentes de república, gobiernos, autoridades, estados y naciones, que acaten, respe-



ten, cumplan y hagan cumplir esas leyes, serán y podrán llamarse con razón católicos.

Reyes, presidentes, gobiernos, autoridades, estados y naciones, que no acaten, ni respeten, ni cumplan, ni hagan cumplir esas leyes, serán y podrán llamarse con razón liberales.

He aquí por qué decimos que en la adoración de los Magos está condenado y proscrito el liberalismo.

¡Ah!, si los jefes de las naciones, si los gobernantes de los estados, si las autoridades, si los patronos se inspiraran en el acto de los Santos Reyes, ¡cuán distinta fuera su suerte y la de aquellos á quienes de algún modo rigen y gobiernan!

Peró, hablando en general, desgraciadamente no es así.

Reyes y pueblos, gobiernos y parlamentos, autoridades y patronos, han repetido el satánico grito *Non serviam*, sacudido el suave yugo de Cristo y de su Iglesia, echándose en brazos del racionalismo individual y colectivo, y amoldado leyes y costumbres á las falsas normas del naturalismo, en vez de ajustarlas á la única infalible regla de fe y moral, establecida, por El que sabe y puede, como último é inapelable criterio.

Y, en justo castigo, ha rodado por el suelo el principio de autoridad, y han caido la cabezas de reyes y presidentes de república, y las naciones modernas están trabajadas por el socialismo y amenazadas constantemente por la anarquía, conservándose en muchas de ellas el orden material por el miedo á las bayonetas y á los cañones.

Y no hay otro remedio para la enferma sociedad presente que la vuelta á Jesucristo, el retorno al redil de su Santa Iglesia.

Si los que dirigen los destinos de los modernos estados quieren estrella que les guíe, en Roma está, allí brilla con luz refulgente en el Vaticano, para iluminar al mundo.

Feliz él si sigue á esa estrella y con esa luz se alumbrá.

Desgraciado si á ella prefiere sus contrarias oscuridades y tinieblas.

S. A. B.

Registro civil de Béjar

El encargado del mismo y secretario de este Juzgado municipal, nuestro amigo don Eduardo Bueno, se ha servido mandarnos los siguientes datos del movimiento demográfico de esta ciudad durante el año 1910:

Nacimientos 293.—Defunciones: solteros 77, casados 37, viudos 18; solteras 59, casadas 26, viudas 35; total 252.—Matrimonios 63.

CENTRO SOCIAL

LA VELADA DE ANOCHE

Estuvo muy animada y resultó muy bien.

Se pusieron en escena un diálogo titulado «Las ciruelas», un drama, en un acto y en verso, de don Eduardo Guillén, cuyo título es «Venganza de un alma noble» y el juguete cómico, también en un acto y verso, «Se necesita criada», de don José Alonso Naranjo.

Del diálogo estuvieron encargadas Dolores Martín é Isabel Hernández, que desempeñaron perfectamente sus respectivos papeles, de señora y siervienta, dando realce á los chistes, que la obra contiene.

Trabajaron en el drama Manuel Maíllo (*Carlos*), Antonio García (*Emilio*), Eudoxio Montero (*Mauricio, ciego*), y Marcelino Anaya (*Tomás*).

Todos cumplieron y la representación, especialmente en algunas escenas verdaderamente emocionantes, que bordaron sus actores, impresionó al público.

La ejecución del juguete cómico estuvo á cargo de Isabel Hernández, Luisa Gosálvez, Amelia Montero, Isabel García, Pilar Calzada, María S. Cerredo, Dolores Martín, y las pequeñas Josefa García, Basa Rufaú, Carmen Calzada y Juana Pérez.

El juguete que es precioso fué por ellas admirablemente representado.

Muy bien todas.

Tanto las niñas como los chicos, que tomaron parte en tan amena y agradable velada, recibieron calurosos aplausos del público, que quedó de su labor sobremanera complacido.

En un intermedio, el socio D. José Ruiz, profesor de lengua francesa, recitó una composición poética, original suya, titulada «El tiempo es oro» y dedicada á la juventud, que fué muy aplaudida.

También se aplaudieron, como siempre, los trozos musicales, que ejecutó al piano D. Rufino Agero.

¿Hasta cuándo? salían diciendo varios de los concurrentes.

Hasta Carnaval, ó antes, si Dios quiere.

UN SOCIO.

AYUNTAMIENTO

Notas de la sesión subsidiaria del 5 de enero de 1911

Da principio á las siete y veinte minutos de la noche, bajo la presidencia del alcalde y con asistencia de los concejales señores Izquierdo, Lozano, Rodríguez Huertas, García, González Benito, Valle, Ortín y Mayoral.

A media sesión entra el señor Gorzo y casi al final el señor Rodríguez Fernández.

Se aprueba el acta.

Despacho ordinario:

Pablo Enriquez se lamenta de que no se compren en su establecimiento objetos de escritorio que el Ayuntamiento necesita, pues hace ya dos años, dice, que no se le hace gasto alguno.

El alcalde manifiesta que le extraña esto, pues existe la costumbre de turnar entre los comerciantes matriculados en todas cuantas compras hace el Ayuntamiento, y supone que sea por no haber vuelto á corresponder el turno á dicho señor.

Pasa á la comisión correspondiente.

No hay más despacho.

Comisiones:

Hacienda comunica haber ingresado en Salamanca 3.500 pesetas para consumos.

Pide que se limite la edad para tener opción á empleos del Ayuntamiento, á fin de evitar se convierta éste en asilo de beneficencia, con detrimento de sus intereses.

Parece bien.

El alcalde da cuenta de haber hecho efectiva la subvención de 1.500 pesetas concedidas por el Estado á este municipio, con las que se completaron las 3.500 que ha dicho Hacienda haber ingresado para consumos, aparte 200 que se dieron á la viuda de Guervós por deudas que con ella se tenían.

Policía informa que ha quedado satisfecha la comisión encargada de la rectificación de medidas del fielato en construcción en la Corredera, por ajustarse éstas al pliego de condiciones, y propone que se cierre la calleja llamada del Cortinal, bien por puerta que pongan los propietarios que tienen salida por ella, bien tapiándola el Ayuntamiento.

Así se acuerda.

Mayoral denuncia que por no recogerse por su dueño el sobrante del caño, que hay en la calleja del Balazo, se pone ésta intransitable por los hielos.

González Benito habla de casos análogos en otros sitios.

Se verá de poner remedio.

Beneficencia y Sanidad que ha comprado á don Juan Manuel Dávila 25 libras de chocolate para el hospital y propone que además de la caldera de desinfección que tiene ya este establecimiento, se adquiriera otra para practicar la misma operación á domicilio cuando sea necesario.

Conforme y que traiga precios para la sesión próxima.

El señor Valle desea que se respete el reglamento del hospital, pues sabe ha habido hasta diecisiete enfermos, dándose el caso de haber algunos de carácter crónico, y que á éstos, aunque en casos de urgencia se los reciba en él, cuando estén en condiciones para ello, se les mande al provincial, por ser una carga excesiva para el nuestro.

El alcalde responde que quien propone el ingreso de enfermos en el hospital son los médicos titulares, y que ha mandado imprimir el reglamento y se cumplirá en todas sus partes.

Dice que parece ser que el Estado trata de abonar débitos que tiene con los municipios y que, con respecto á éste, la deuda sube á algunos miles de pesetas, habiéndose ofrecido ya varias agencias para cobrarlas, y propone que se nombre una comisión, que estudie el asunto, é informe en la sesión próxima, pues sólo hay tiempo hasta el 31 del actual.

Valle que nada se perdería con que el alcalde y el presidente de Hacienda fueran á Madrid y en unión de personas influyentes, gestionaran el cobro, pues cree esto mejor que valerse de agencias.

Se acuerda que este asunto le estudien el alcalde, el presidente de Hacienda y el secretario municipal.

También participa el alcalde que el domingo

próximo á las once de la mañana se hará el alistamiento de mozos para el próximo reemplazo.

Se levanta la sesión á las ocho y veinte minutos.

Sueltos y Noticias

Siguiendo la costumbre de años anteriores, mandamos el presente número, primero del corriente año, á personas de la localidad y de fuera de ella, que no figuran en las listas de suscripción á nuestro periódico.

A las primeras les rogamos que, si tienen á bien suscribirse al mismo, se sirvan manifestarlo al repartidor, y, en caso contrario, devolverle el número.

A las segundas que nos comuniquen su resolución, por el correo, para gobierno de esta Administración.

El lunes próximo se reanudarán las clases en el Centro Social.

Serán en los mismos días y á iguales horas que antes de vacaciones.

Francés, lunes y jueves; Contabilidad, martes y sábados; Música, miércoles y viernes; todas á las siete de la noche.

Operaciones aritméticas, los días y horas, que señale el profesor.

Las conferencias no empezarán de nuevo hasta el domingo, 15 del corriente.

Tras rápida enfermedad, falleció ayer, 6 del corriente, á la edad de 61 años, doña Rufina Martín García, esposa de nuestro amigo y suscriptor don Tomás Hernández Santos, concejal de este Excelentísimo Ayuntamiento.

Al funeral celebrado esta mañana en la iglesia de San Juan por el alma de dicha señora y á la conducción de su cadáver al camposanto, que se verificó acto seguido, asistió numerosa concurrencia, en la que figuraban ediles y empleados municipales.

Damos sentido pésame al mencionado señor Hernández, á sus hijos y demás familia de la finada y pedimos para el alma de ésta una oración á nuestros lectores.

El mayordomo saliente de la iglesia de San Juan, don Valeriano Rodríguez, ha regalado á la misma una bonita alfombra.

Desde hace unos días se encuentran en el Convento de Franciscanos de Nuestra Señora del Castañar los RR. PP. Fr. Silverio Felipes y Fr. Urbano Ciudad, que residirán en él, formando parte de su comunidad.

Sean bien venidos.

Dijimos el sábado que en esta semana tendríamos lluvias y nieves.

Amenazando ha estado varios días de ella una nevada y anoche nevió y llovió.

Se han cumplido, pues, nuestros pronósticos atmosféricos para la misma.

Seguirá el buen tiempo, pero no toda la semana próxima, en la que es probable que vuelva á nevar y llover ó viceversa.

ADMINISTRACIÓN DE "LA VICTORIA,"

Estado de cuentas de suscriptores de fuera de Béjar

- Aldea del Obispo.—J. M.—Pagado fin enero 912.
- San Sebastián.—A. C.—Id. fin junio 911.
- Cañaverol.—Id. fin diciembre 911.
- Santiago.—D. H.—Id. fin diciembre 911.
- Sorihuela.—Sr. C. P.—Id. fin julio 911.
- Santiago de Chile.—F. G. A.—Id. fin diciembre 910.
- Trujillo.—D. C.—Id. fin noviembre 910.
- Toledo.—E. S.—Id. fin diciembre 910.
- Valladolid.—L. C.—Id. fin noviembre 910.
- Vallasarracina.—F. C.—Id. fin diciembre 910.

(Continuará).

Establecimiento tipográfico de F. Muñoz.

ANUNCIO

En la acreditada panadería de la viuda de Castillón se elaboran diariamente nuevos y exquisitos bollos de leche al precio de cinco céntimos y los jueves y domingos riquísimas ensaimadas.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

SE VENDE

por no ser necesaria, la tribuna del Centro Social.

Puede servir para púlpito de una iglesia pequeña ó capilla.

Informará el conserje de dicha sociedad.

DISPONIBLE



DISPONIBLE

PAQUETES PASTILLAS PESETAS
 1.ª marca: Chocolate de la Trapa. 400 gramos. . . . 14, 16 y 24 1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50.
 2.ª marca: Chocolate de Familia. 460 » . . . 14 y 16 1'50, 1'75, 2 y 2'50.
 3.ª marca: Chocolate Económico. 350 » . . . 16 1 y 1'25.
 Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda, 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y a la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes al detall. Principales ultramarinos.

No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras.

Los esclavos de la bebida pueden ser librados de éste vicio, aun contra su voluntad.

Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos ó bebidas, sin conocimiento del intemperante.

MUESTRA GRATUITA. Todas aquellas personas que tengan un embriagador en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escriba hoy COZA POWDER CO., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y si Vd. se presenta á uno de los depósitos al pie indicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, pero desea escribir para adquirirla muestra gratuita, dirijase directamente á

COZA POWDER CO. 76 Wardour Street, Londres 449
 Depósitos: en BEJAR: Farmacia del doctor Brochín Comendador, Puerta del Sol.

DISPONIBLE

Catarros--Toses pertinaces

Se curan infaliblemente por antiguos que sean con el

Anticatarral Zúñiga Cerrudo recomendado por eminencias médicas.

Léase el prospecto con instrucciones que acompaña á cada frasco.

Se vende en Béjar, en la Farmacia de Rodríguez Zúñiga al precio de 2 pesetas frasco, y en Madrid en la del autor, Jacometrezo, 14.

Por los testamentarios

de doña Antolina Regadera (q. e. p. d.) se venden: una casa y bodega, en la calle del 28 de septiembre, y una huerta, al sitio de la Cañada Vieja.

Informes en la Redacción de este periódico.

DISPONIBLE

RELOJERIA DE ENRIQUE JIMÉNEZ

LAMPARA "PHILIPS"

75 por 100 de economía ó sea cuatro veces más de luz con el gasto de las ordinarias.

Indispensable donde se desee mucha y buena luz.

Lámpara "PHILIPS"

de 16 25 32 50 100 bujías

gastando menos que una corriente de 5 7 9 14 28 »

Esta lámpara es muy apreciada por el comercio para tener mucha luz á poco coste.

GRAN REBAJA DE PRECIOS

De 16	bujías á	2'60 pesetas
> 25 y 32	> á	2'75 »
> 50	> á	3'00 »
> 50	> esféricas á.	3'25 »
> 100	> á.	7'00 »

Lámparas corrientes de 5, 10 y 16 bujías á 65 céntimos.

La lámpara «PHILIPS» reúne la ventaja importantísima de poder ser instalada en cualquier posición.

DE VENTA EN ESTA CASA

46, SÁNCHEZ OCAÑA, 46.—BÉJAR

SE ARRIENDA

el piso principal de la casa núm. 56 de la calle de Sánchez Ocaña.

Tiene espaciosa habitaciones empapeladas y galería encristalada al mediodía. Informará don

Rufino Agero
 PUERTA DE AVILA, 20

Provincia de _____

Sr. D. _____
